



### 新診療棟の開院

福岡大学病院新診療棟(新館、福大プラザ、福大メディカルホール)が今年4日に開院いたしました。新館は地下1階、地上7階建ての免震構造となっており、地下鉄福大前駅と直結し、本館とは渡り廊下で結ばれました。新館の1階から3階までの外来は臓器別センター化を基本とし、内科や外科の垣根のないトータルケアが可能になりました。予防医学センターではメディカルチェックや健康増進指導を行います。待合スペースは広く取り、患者案内表示盤や診療費自動精算機を設置しました。また外来は災害拠点病院として非常時に多くの被災者を応急収容する場所に転用できます。4階から7階までの病棟には本館から204床が移転しています。一般室は4人部屋で家族控室もあり、患者さんや家族に優しい設計になっています。スタッフステーションには看護師だけでなく薬剤師や管理栄養士等の業務スペースや点滴薬剤準備室も設け、業務効率や安全にも配慮されています。患者の安全と個人情報の漏洩防止のために各階に防犯カメラ及びICカード対応の電気錠を設置していますのでご安心ください。新館の地下1階にスターバックスコーヒーがあり、憩いの一時の場所としてご利用下さい。

福大プラザは地下鉄福大前駅と新館とを地下で直結する空間です。地下鉄七隈線沿線の地域住民や学生との交流の場になればと思っています。福大メディカルホールは新館に隣接する300席の講演会ホールで、講演会や各種研修会等に利用できます。講演会ホールの予約受付は病院の庶務課で行っていますので、是非、ご利用下さい。福大メディカルホールの地下1階にはメディカルフィットネスセンターを設置しています。心臓疾患患者のリハビリテーションだけでなく、新館の予防医学センターと連携し生活習慣病予防の運動療法等を行います。福岡大学スポーツ科学部と共同で運営し、水中トレッドミル、エアロバイク、負荷心電図装置、呼気ガス測定装置等の機器が備えられています。

### 福岡大学病院の将来像

福岡大学病院には特定機能病院としての高度医療の推進だけでなく、地域医療連携体制の中心的な役割の拡大と保健・医療・福祉関係の専門的な臨床教育施設としての発展が期待されています。厚生労働省は急性期から自宅へ戻るまでの切れ目のない医療連携体制の整備を目指しています。2006年の診療報酬改定では大腿骨頸部骨折に対する地域連携診療計画管理料を新設し、2008年にはさらに脳卒中を加え、2010年にがん治療連携計画策定料を追加しました。本院は既に第3次医療機関としての統率的な立場から主だった第2次医療機関との医療情報だけでなく、人的交流も視野に入れた総合的な医療連携体制の構築を創めています。さらに大学は「全入時代」を迎え、高い就職率と資格取得が志望校選びのキーワードになっています。健康志向の高まりもあり、看護師や薬剤師だけでなく理学療法士などの資格が得られる大学や学科の新設が相次ぎ、帝京大学では接骨師を養成する柔道整復学科も開設されました。本院では本学出身の医師、薬剤師、看護師だけでなく、他の大学や専門学校の学生、救急救命士のための臨床実習も行っています。将来、本学に保健・医療・福祉関係の新たな学科の新設にも対応できるようコメディカルの高度なキャリア教育のプラットフォームとしても益々充実できればと願っています。このためには築後37年経っている本館の建て替えを一日も早く軌道に乗せることが不可欠です。職員一丸となって頑張っています。



4人部屋病室



メディカルフィットネスセンター内



水中トレッドミル

小児科  
部長 廣瀬 伸一

### 小児医療センターについて

新年あけましておめでとうございます。

福岡大学病院小児科では新年1月4日から、小児医療センターとして、小児科外来、小児科病棟が、また総合周産期母子医療センターとして、新生児集中治療室とその後方病床が地下鉄福大前駅直結の新診療棟で開院しました。何もかも新しい新診療棟で、大学病院として最先端の医療と同時に、温かい医療をこども達に提供できるようにしました。皆様どうぞよろしくお祈りいたします。

小児科は小児医療センターとして、外来が3階に、病棟は5階にオープンしました。小児医療センター内部のデザイン化はアーティストの“ひびのこづえ”さんに「春の陽ざしと新緑の芽生え」のイメージでお願いしました。従来の「小児科＝かわいらしい図案」という短絡的発想ではなく、こどもも大人も落ち着ける空間に仕上げてもらいました。

小児医療センター外来診察室は12室に増設し、待ち時間の短縮をはかりました。陰圧空調の感染症診療室、心理療法室、授乳室等も備えており時代に即した外来としています。

5階の病棟も“ひびのこづえさん”のデザインにより、優しさと温かさが漂っています。例えば、エレベータで病棟に着くと、ウサギが若草に隠れるように迎えてくれます。傍らには「その子どもの幸せのために」という福岡大学病院小児科のクレド(信条)が掲げられています。さらに広い屋外施設も二箇所あり、光に満ち溢れた明るい病棟になっています。

一方で、高度医療を余裕を持って実施できる工夫を、病棟の随所に施しました。また、小児高度治療室(HCU)、骨髄移植などが行える無菌室、ビデオ脳波検査室を含め、特殊医療が実施できるよう、個室を主体に38床に増床しました。遮音の処置室や一新した医療機器により、こどもの笑い声だけが響く病棟での最先端小児医療を実現しました。

未熟児・新生児医療は4階の福岡大学総合周産期母子医療センター内で実施します。以前より、福岡大学の小児科は福岡県指定の総合周産期母子医療センターの新生児部門として、福岡市はもとより、福岡県内外の最重症の未熟児・新生児の受け入れを積極的に行ってまいりました。しかしながら、福岡市内の未熟児・新生児を受け入れるベッド数は常に不足していました。この状態を解消すべく、今年4月からは、新生児集中治療室(NICU)を15床、その後方病床(GCU)を30床と、現在の約2倍に増床することにしました。それにあわせて、新生児専門医の数も倍増します。

NICUに隣接した分娩室では、帝王切開も可能で、出生直後に未熟児・新生児の治療が開始できるようになりました。感染症新生児室や、母子入院病室等も備えています。さらに、今回の移転に伴い、ほぼすべての医療機器を最新鋭機種に変更しました。これにより、日本でも類を見ない最先端の高度新生児医療が提供できる施設となりました。

新診療棟での福岡大学病院の小児・新生児医療にご期待ください。



小児医療センター外来



“ひびのこづえさん”のデザイン



新生児集中治療室(NICU)